



1 - Bâtiment principal (BH08), étage 08
 Aud. C. Roux - Plénières
 Aud. C. Roux - A09
 Aud. A. Tissot - A10
 Aud. C. Olivier - A07
 Séminaire 2 - A05
 Séminaire 3 - A08
 Séminaire 4 - A04

2 - Bâtiment de liaison (BL08), étage 08
 Salle Paros - A11
 Salle Andros - A06

3 - Bugnon 21 (BU21)
 Séminaire 7 (étage 03) - A03
 Séminaire 15 (étage 06) - A02

A01 - Aller vers... aller où ? - annulé
 A02 - Transition « mineurs-majeurs »
 A03 - Femmes et itinérance
 A04 - Unité hospitalière/ECS
 A05 - Usages des offres en ligne
 A06 - DCISA

A07 - Crise du crack à Genève
 A08 - Permanences médico-sociales
 A09 - Hospitalisation à domicile (HAAD)
 A10 - Antenne ECS et RdR en rue
 A11 - Aller vers... la singularité

LIEU : AUDITOIRE CÉSAR-ROUX (BH08) – BÂTIMENT PRINCIPAL DU CHUV, LAUSANNE

Public cible :

Infirmier·ère-s, intervenant·e-s socio-éducatif·ve-s et socio-sanitaires, médecins et psychologues professionnel·le-s de 1^{ère} ligne, organisations de pair·e-s praticien·ne-s / usager·ère-s ainsi que tout acteur et actrice concerné·e-s.

Inscription :

Gratuité sur inscription préalable obligatoire **avant le 31 octobre** via le ingrid.vogel@chuv.ch

Un certificat attestant de 4 crédits de formation continue sera remis sur demande aux participant·e-s (ingrid.vogel@chuv.ch).

Comité d'organisation :

Sophie ARNAUD - Kathia BORNAND - Stéphane CADUFF - Lisa CATHIENI - Marina DELGRANDE - Valérie DUPERTUIS - Loïc ESPOSITO - Marianne GAILLARD - Caroline GIGON - Mohamed HACHAICHI - Françoise KÜNDIG - Patrick MERIGHI - Cédric PERRIARD - Fabio ROLLO - Florian RUBIO - Michael SCHOEPF - Olivier SIMON - Franck SIMOND - Ingrid VOGEL - Frank ZOBEL

Organismes porteurs :

AACTS (addiction, actions communautaire, travail social) - ABS - Addiction Suisse - Bartimée - EPSM-EMS Bru - EPSM Champ-Fleuri - Croix-Bleue romande - DEPART, SUPEA, CHUV - Entrée de secours - Estérelle-Arcadie - Fondation de Nant - Fondation vaudoise contre l'alcoolisme (FVA) - L'Epi : L'Orme (Pôle santé mentale) - Le Levant - Les Oliviers - Radio-FMR - Le Relais / REL'IER - Réseaux de Santé Vaud (RSRL, RSLC, RSHL, RSNB) - Secteur psychiatrie Ouest (SPO), CHUV - Service de médecine des addictions, DP-CHUV - Suivi intensif dans le milieu - SIM(A), PCO, DP-CHUV - SYSTMD - Zone bleue

Èvènement organisé avec le soutien de la Direction générale de la Santé du canton de Vaud et avec le parrainage de : Addiction Suisse, Infodrog, AVMCA, CoROMA, GREa, SSAM.



6^e Rencontre vaudoise d'addictologie programme

Aller vers...

8 novembre 2024
 CHUV - Lausanne

La « non-demande » est un enjeu auquel les professionnel-le-s et les services doivent faire face. Les personnes concernées peuvent tarder à solliciter de l'aide, notamment car elles font confiance à leurs seules ressources, pensent qu'elles n'ont pas la légitimité de bénéficier d'une aide ou encore par crainte d'être stigmatisées. La « non-demande » peut aussi être engendrée par des dispositifs peu lisibles, voir inadaptés au regard des réalités des personnes concernées. Cet après-midi proposera des expériences de terrain auprès de différents publics pour apporter un éclairage sur la notion du « aller vers » : comment s'y prendre, quelle posture adopter, quelle présence pour se réinventer, intégrer et dépasser les systèmes et modèles préexistants ? Nous nous réjouissons d'ores et déjà des échanges fructueux
Au plaisir de vous retrouver !

Votre comité d'organisation

ALLER VERS...

PROGRAMME PRÉLIMINAIRE

| | |
|----------------------|--|
| 12h30 - 13h00 | Réception – enregistrement |
| 13h00 - 13h10 | Allocution de bienvenue |
| 13h10 - 13h50 | Allez vers ou faire avec ? Tentatives pour sortir de la binarité dans la recherche en travail social Mme Frédérique Leresche, Haute école de travail social (HES-SO), Fribourg |
| 14h05 - 15h05 | Ateliers parallèles I |
| 15h15 - 15h30 | Pause-café |
| 15h45 - 16h45 | Ateliers parallèles II |
| 17h00 - 17h25 | Ceci n'est pas une conférence: les pair-e-s viennent vers vous Gaël Lehmann & Théo Van Leeuwen, SYSTMD |
| 17h25 - 17h30 | Clôture |
| 17h30 | Verrée |

ATELIERS

A01 – Aller vers... aller jusqu'où ?

Quelles limites à l'action sociale, quid de l'injonction de la paix sociale qui tend « de l'aller vers à l'aller-contre » ? Exemples d'inconditionnalité issus du quotidien de professionnel-le-s, sur et en frontière de l'espace public. Des ateliers socio-esthétiques à la coiffure solidaire, partages sur l'estimomètre.
Hafida El Mokhtari, Gérald Marguet & Michael De Marchi, Service jeunesse et cohésion sociale (JECOS) d'Yverdon-les-Bains - Pascal Affolter, Zone Bleue - Bénévole/bénéficiaire

A02 - Transition « mineur-e-s-majeur-e-s » : Comment se rejoindre pour tisser le continuum dans les soins ?

Les adolescent-e-s aux prises avec des consommations ont un lien parfois fluctuant et discontinu avec l'aide proposée. La transition entre le dispositif pour mineur-e-s et majeur-e-s est une composante supplémentaire. Exploration de quelques-uns des défis posés à « l'institution » pour aller vers ces jeunes.
Kathia Bornand, DEPART, CHUV - Laurence Jaccard & Mélanie de Almeida, ELMA, CHUV

A03 – Femmes et itinérance : Comment s'adapte-t-on ?

Echange sur les conditions nécessaires et les actions possibles permettant la prise en considération des besoins spécifiques des femmes en situation d'itinérance et d'addiction.
Patricia Fontanaz, le Relais/ Rel'aids — Femmes concernées

A04 - Quand une unité hospitalière rencontre un espace de consommation à moindre risque

Retour sur l'expérience de collaboration entre l'Unité hospitalière de médecine des addictions (UHMA) du CHUV et l'espace de consommation sécurisé (ECS).

Victor Leroy, Clinica Les Alpes — Nicole Basabe, Julia Bukowska, Thierry Dubuis & Guillaume Quatravaux, Faculté de biologie et de médecine (FBM), UNIL

A05 - Usages des offres en ligne comme accès à des publics éloignés : l'exemple de SafeZone.ch – plateforme de consultation en ligne

Brève présentation des offres de la plateforme, des spécificités et opportunités de la consultation en ligne (nationale et locale) et de la consultation mixte (en face à face et en ligne), posture professionnelle, enjeux et limites de la prise en charge dans le cadre d'une consultation en ligne

David Perrin, Première ligne-Nuit Blanche — Lucia Galgano, Infodrog-Centrale nationale de coordination des addictions

A06 - Accompagnements ambulatoires et séjours résidentiels : Le DCISA, un pont pour « aller vers » ou une frontière à franchir ?

Des professionnel-le-s d'un centre du dispositif cantonal d'indication et de suivi en addictologie (DCISA) ainsi que de plusieurs établissements socio-éducatifs vous invitent à partager des réflexions sur l'orientation et l'accompagnement des personnes concernées dans un projet de séjour résidentiel.

Amélie Conne, Le Levant (La Pichollette) — Françoise Künding, Esterelle-Arcadie — Adrien Presti & Patrick Merighi, Entrée de Secours

A07 - Médecine de rue : la crise du crack à Genève

Dans le contexte socio-politique et de santé publique propre à la ville, description et discussion relatives au processus de maraudes mis en place afin d'amener l'hôpital dans la rue, auprès des personnes les plus marginalisées.

Tiphaine Robet & Juliana Santos Cruz, Equipe RUE, HUG

A08 - « Aller dans... » : expériences de permanences médico-sociales dans les lieux d'accueil

Partage d'expériences sur les permanences médicales dans les hébergements d'urgence et les permanences sociales à Point d'eau ou dans les épiceries Caritas.

Gaël Gloriès, Médecin du Monde — Célien Dupont, Vaud vers vous

A09 - Premier programme d'hospitalisation addictologique à domicile (HAAD)

L'expérience des HUG montre que des personnes ayant des doubles diagnostics et/ou des addictions sévères peuvent être traitées à leur domicile, contrairement aux arguments de la littérature sur le « Home Treatment ». Présentation de cas représentatifs et discussion sur les avantages et les défis de ce nouveau dispositif.

Silke Bachmann & Tiago Ferreira Gois, Unité de transition hospitalière en addictologie (UTHA), Hospitalisation addictologique à domicile (HAAD), HUG

A10 - Encadrer l'urgence de la consommation – enjeux de l'Antenne ECS et du travail de RdR en rue

Enjeux et limites d'un dispositif de RdR de proximité, pensé pour accueillir l'urgence de la consommation et participer à améliorer la cohabitation dans l'espace public, dans le contexte du centre-ville lausannois et de l'augmentation des phénomènes liés à la consommation.

Stéphane Moëlo (L'Antenne), Intervenant-e (Equipe RdR de rue) & Matthieu Rouèche, Fondation ABS

A11 – Aller vers... la singularité

Des équipier-ère-s de la Section de psychiatrie mobile proposent de réfléchir à l'accès aux soins, particulièrement quand le positionnement défie l'éthique et que le soin curatif cède la place au soin palliatif.

Eva De Boer, Marie-Chloé Studer, Maude Villard & Laurent Ben Hayoun, Suivi intensif dans le milieu (SIM), CHUV